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FINCO al Tavolo a Palazzo Chigi Sala Verde (Roma 13.10.2023). Di seguito l’intervento 
della Presidente Tomasi. 
 

*** 
Signori Ministri Calderone e Giorgetti ,  
Signor Vice Ministro MEF, Leo 
Signor Sottosegretario MIMIT, Fausta Bergamotto ,   
illustri Rappresentanti dell'Esecutivo e Colleghi, 
 
in primo luogo desidero rin-
graziare per l'opportunità di 
poter essere qui stasera a 
confrontarci su quella che è 
l'architrave della attività poli-
tico - economica del Paese. 
Condividendo molte delle cose 
espresse dai colleghi, mi vor-
rei  soffermare solo su due 
temi nodali che non possono 
non condizionare gli spazi di 
questa manovra, certo noti 
ma che occorre riprendere: 
 
- il primo è l'abnorme debito 
pubblico del Paese , un fardel-
lo che l'Italia si trascina da 
ormai molto tempo - certo 
aggravato dall'emergenza Covid - ma che in particolare ha fatto registrare una progressione geo-
metrica da quando è stato riformato il Titolo V della Costituzione creando un nuovo ipertrofico 
centro di spesa, quali sono oggi le Regioni, senza che ciò abbia portato , nella media, un significati-
vo miglioramento del funzionamento della macchina pubblica, anzi. 
Credo che sia un tema che vada affrontato. E' chiaro che la tempistica non può riguardare questa 
manovra ma se non vorremo trovarci tra dieci anni ancora un debito del 140% quale quello che si 
prevede  si stabilizzerà nel 2025, suggerisco di affrontare tale tema. Su di esso, poichè è la Sanità il 
maggior capitolo di spesa, abbiamo una specifica proposta di razionalizzazione che sarò lieta di 
illustrare in altra sede onde non prendere troppo tempo. 
 
- Il secondo fardello, anch'esso riguardante gli ultimi lustri, consiste nella progressiva perdita di 
produttività del sistema - paese sia con riferimento al comparto privato - e qui dobbiamo forse  
fare un'autocritica anche come corpi intermedi per non aver sufficientemente accompagnato le 
imprese verso percorsi di innovazione che pure le normative esistenti faciliterebbero  - sia so-
prattutto sul versante pubblico. Il tema del malfunzionamento della PA è dirimente, soprattutto nel 
Mezzogiorno. 
 
Gli ultimi dieci Ministri della pubblica amministrazione  hanno tutti più o meno iniziato il loro man-
dato enfatizzando l'importanza fondamentale - e noi certamente la condividiamo - della semplifi-
cazione burocratica.  Ebbene, non mi sembra che si riescano a fare passi avanti decisivi, ed anche 
qui non certo da ora.  La stessa digitalizzazione della pubblica amministrazione è spesso pensata, e 
comunque attuata, più nell'ottica di chi il servizio lo deve erogare che di chi lo deve ricevere.  
 

 

 

CITATI IN QUESTO NUMERO - VEDI ULTIMA PAGINA 

UNI 

CONVENZIONI FINCO 

MANOVRA FINANZIARIA E NADEF. 

SPORTELLO BANCARIO 

INTERNAZIONALIZZAZIONE  

E PIANO “MATTEI” 

     

 NEWSLETTER  

MENSILE                

  FINCO N. 10/2023 
 

SOMMARIO 

NOTIZIE DALLE ASSOCIAZIONI  

TABELLE 



Pagina 2 Pagina 2 

Un esempio banale? Il Made in Italy è il nostro indu-
bitabile punto di forza ma per andare all'estero ser-
vono documenti: provate a rifare un passaporto e 
vedere quanto tempo ci vuole e che spesa ciò com-
porta. Idem per le carte di identità. E potrei conti-
nuare a lungo… 
 
Nel partecipare ad una gara pubblica, per venire ad 
un ambito di mia più stretta competenza, la pubblica 
amministrazione chiede tuttora informazioni e noti-
zie già in suo possesso, quando ciò sarebbe da tem-
po inibito in base alla normativa vigente. 
 
In questo momento, tra gli altri cantieri, la mia im-
presa è impegnata nel restauro di parte della Basili-
ca di San Marco a Venezia ed anche in questo caso 
ho dovuto produrre una quantità di documenti già in 
possesso della P. A. Avrei quindi in proposito  una 
proposta semplicissima che preveda che  la Pubblica 
Amministrazione - intendendo per tale quella centra-
le e periferica, e comunque nell'accezione più ampia 
possibile - non possa richiedere a cittadini e imprese 
alcun documento o informazione già in suo possesso 
senza eccezione o deroga alcuna.                 
 

  La Presidente Tomasi a colloquio  
con il Ministro Calderone 

 
Questo beninteso deve valere erga omnes ,ed essere perentorio e non ordinatorio.   
 
Poiché ho accennato al tema dei beni culturali lasciatemi anche sottolineare che da tale settore potreb-
bero venire risorse ancor più cospicue di quanto si possa già ritenere perchè investire sui beni culturali 
significa anche amplificare il ritorno in termini di turismo che andrebbe gestito e distribuito essendo 
l’Italia un Paese con enormi potenzialità diffuse sul territorio. 

 
Con le premesse di cui sopra non possiamo che comprendere la prudenza insita nel progetto di mano-
vra e nella NADEF che prevede se non vado errata un deficit al 4,3 per il 2023 e al 5,3 % per il 2024, 
quindi moderatamente espansiva in quanto necessariamente rigorosa, che include un del tutto condivi-
sibile taglio al cuneo contributivo ed al contempo un altrettanto comprensibile - anche se dolorosa - 
selezione eliminando il superbonus, almeno nella sua attuale struttura e preservando, auspichiamo, per 
il futuro la stabilizzazione delle agevolazioni per la riqualificazione energetica . 
 
 

..SEGUE 
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Il 2 ottobre ed il 19 ottobre u.s. si sono svolte da remoto due riunioni del Tavolo di Coordina-
mento Interministeriale dedicato alle prospettive di ricostruzione dell’Ucraina presiedute dal 
Vice Presidente del Consiglio e Ministro degli Affari Esteri e della Cooperazione Internazio-
nale, On. Antonio Tajani ed aperte alle Associazioni di categoria ed alle imprese . 
 
Per Finco ha partecipato il Direttore Generale FINCO, Dr. Angelo Artale. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

TAVOLO DI COORDINAMENTO INTERMINISTERIALE DEDICATO ALLE 

PROSPETTIVE DI RICOSTRUZIONE DELL’UCRAINA  (ROMA 2.10.2023) 
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Il 17 ottobre  u.s. si è svolta, da remoto, un incontro con l’Ufficio Ice in Ucraina, Dr. Tony 
Corradini e Dr.ssa Ludmila Tereshkova. 
 
Sono stati toccati i temi di principale reciproco interesse e illustrata la manifestazione 
“Rebuild Ukraine” che si svolgerà a Varsavia il 14/15 novembre ppvv alla quale parteciperà 
una Delegazione Finco capeggiata dalla Presidente Carla Tomasi. 
 
Per Finco ha partecipato la Presidente, Dr.ssa Carla Tomasi; il Direttore Generale, Dr. Angelo 
Artale; il Dr. Lino Setola, Consigliere incaricato per lo Sviluppo associativo e la Dr.ssa Chiara 
Vinciguerra, Ufficio Comunicazione. 
Erano presenti anche il Dr. Ubaldo Dragoni, rappresentante dell’Alfa Acciai; il Dr. Nicolanto-
nio Fornarelli, Presidente Acmi; la Dr.ssa Roberta Gaggioli, Direttore Assites;  il Dr. Marco 
Rossi, Presidente Anfit. 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

RIUNIONE CON ICE KIEV SU RICOSTRUZIONE UCRAINA (ROMA 17.10.2023) 
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MILANO SMART CITY CONFERENCE (MADE EXPO 15.11.2023) 
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ACMI-ANFIT-ALFERCOM CON FINCO: CICLO SEMINARI AL MADE EXPO MILANO 

(15/18 NOVEMBRE 2023) 
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AIFIL: LETTERA APERTA AI SOCI DEL PRESIDENTE NAZIONALE AD INTERIM, 

DIEGO LAI 

NEWSLETTER FINCO N.10/2023 



Pagina 11 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Pagina 11 

 

 
 
 
 
 
 
 

...SEGUE 

NEWSLETTER FINCO N.10/2023 

Prossimi appuntamenti Istituzionali 
 
- 03 novembre 
Incontro con il Dirigente del Comune di Brescia 
Arch. Maurizio Roggero 
-------------------------------------- 
- 07 novembre 
Incontro con l'Amministratore Delegato ANAS 
Dott. Aldo Isi 
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ANNA— COMUNICATO STAMPA: DIVIETI DI TRANSITO AL BRENNERO, A.N.N.A. 

E CNA FITA A SOSTEGNO DELL’AZIONE DEL GOVERNO ALLA CORTE DI 

GIUSTIZIA EUROPEA  
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Il giorno 18 ottobre alle ore 16,00 si è svolto a Roma il Direttivo dell’Associazione A.N.N.A. 
 
Il giorno successivo,  19 ottobre, si è svolto un Meeting con Esta (l’Associazione di settore 
europea cui ANNA aderisce) e le Autorità (vedi di seguito programma) al quale hanno parte-
cipato il Direttore Generale Finco, Dr. Angelo Artale e la Dr.ssa Francesca Bajardi, Ufficio 
Comunicazione Finco. 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

A.N.N.A.: DIRETTIVO E MEETING AUTUNNALE ESTA (ROMA 18-19 OTTOBRE 

2023)  
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FABIO BELLI, PRESIDENTE DI ESTA 

DANIELA DAL COL, PRESIENTE ANNA 

TON KLIJN, DIRETTORE GENERALE DI ESTA 
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ANSAG: CONVEGNO AL MADE EXPO (MILANO 16 NOVEMBRE 2023) 
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Roma, 27 ottobre 2023 - Rimaniamo stupiti - esordisce Fabio Gaspari-
ni, Presidente Assites,  l’Associazione Italiana Tende, Schermature 
solari e Chiusure Tecniche Oscuranti 
 
La prima versione della Legge di Bilancio innalza, all’articolo 23, dall'8 
all'11% la ritenuta sui bonifici (effettuati dal cliente all'impresa) ine-
renti lavori di ristrutturazione edilizia che beneficiano o del Superbo-
nus o di un'altra agevolazione edilizia. 

Si tratta dell'importo trattenuto o dalla Banca o da Poste per il 'costo' del bonifico parlante 
obbligatorio in questo tipo di pagamenti. 
 
Come Assites avevamo responsabilmente compreso, sia pure a malincuore, la rimodulazione 
e le limitazioni  al ribasso dei bonus fiscali per le costruzioni, dichiarandolo per bocca della 
Presidente Carla Tomasi di Finco -  Federazione di cui siamo parte - anche in sede di riunione 
presso la Presidenza del Consiglio in Sala Verde di Palazzo Chigi qualche giorno fa.    
 
Ma qui siamo di fronte a un accanimento neanche più giustificato dall’esigenza di evitare 
l’evasione dacché, da quattro anni a questa parte, vi è la fatturazione elettronica.   
 
Si tratta in sostanza di un drenaggio di liquidità da parte dell’Erario al quale le imprese do-
vranno anticipare di fatto l’intero loro margine di guadagno o anche più.  
 
Quanto si pensa si possa considerare un margine di guadagno realistico per le imprese del 
settore? Spesso non si arriva neanche all’11% richiesto, che quindi dovrebbe essere anticipa-
to subito allo Stato. 
 
Non solo - aggiunge  Gasparini - ma  si favoriscono  talune aziende straniere non aventi orga-
nizzazione stabile e soggettività giuridica in Italia che fruiscono delle agevolazioni senza do-
ver sottostare alla ritenuta in questione.                                         
 
Come noto il disegno di legge sulla manovra di bilancio va approvato entro fine anno.  Ci 
sono dunque i margini per intervenire su questa ingiusta ed anche controproducente misura, 
annullandola o tutt’al più riportandolo al 4% com’era in precedenza, se proprio occorre repe-
rire liquidità per l’Erario, conclude  Gasparini. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ASSITES: COMUNICATO STAMPA “PREOCCUPATI DEL POSSIBILE AUMENTO 

DELLA RITENUTA DI ACCONTO DALL’8% ALL’ 11%” 
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In data 6 ottobre l’ Associazione ASSOVE 462, Associazione degli Organismi di Ispezione per 
le verifiche ex DPR 462/2001,  con sede a Milano,  ha presentato domanda di ingresso in 
Finco in qualità di Socio Aggregato. 
 
ASSOVE 462 persegue lo scopo di far crescere la professionalità e la conoscenza tecnica fra 
gli associati, farsi promotrice delle giuste istanze dei medesimi, promuovere fiere, convegni, 
incontri, al fine di sviluppare la cultura della prevenzione e della sicurezza sui luoghi di lavo-
ro.  
 
Per maggiori informazioni: About | ASSOVE (wordpress.com).  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ASSOVE – ASSOCIAZIONE ORGANISMI DI ISPEZIONE E NOTIFICATI 
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ASSOVERDE: CONVEGNO E WEBINAR “LIBRO BIANCO DEL VERDE (CATANIA 

28.10.2023) 
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FIRE ha partecipato alla Consultazione ANAC sul “Contratto tipo di rendimento energetico o 
di prestazione energetica (Energy Performance Contract) per gli edifici pubblici” inviando le 
sue osservazioni, che possono essere scaricate al seguente link https://fire-italia.org/epc-fire
-invia-osservazioni-ad-anac/ 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

FIRE INVIA OSSERVAZIONI AD ANAC SU EPC (Energy Performance Contract):  
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UNICMI SCRIVE AL VICEMINISTRO DELL’ECONOMIA E DELLE FINANZE, ON. LEO, 

SUL TEMA DELL’INNALZAMENTO PREVISTO DELLA RITENUTA DI ACCONTO. 
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UNION: CORSO DI FORMAZIONE VITA UTILE DI UN IMPIANTO OGGETTO DEL 

D.P.R. 462/01. PROCEDURE E OBBLIGHI”. 
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UNIRIMA: PRESENTATO IL RAPPORTO 2023 
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Finco apprende con favore della formalizzazione del cosiddetto Piano “Mattei” nel Consi-
glio dei Ministri del 3 novembre 2023 ed è pronta, come di consueto, a fornire il proprio 
contributo di esperienza e professionalità degli imprenditori associati. Nell’ambito del 
Continente africano, in particolare, la Federazione ha già segnalato al MAECI ed ICE i mer-
cati di prevalente interesse, ove percorribili in relazione agli sviluppi politico-economici: in 
primis Egitto, Etiopia, Kenya, Marocco e Nigeria (oltre a Dubai in area Mena e Batimat,  
Bau ed R+T per quanto riguarda i mercati maturi). 
 

 
 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ELENCO DELLE AZIENDE CHE PARTECIPANO ALL’INIZIATIVA: 
 

 ALBAN GIACOMO SPA 

 ARVEN SRL 

 C.G.M. SRL 

 COLORIFICIO ATRIA 

 DAKOTA 

 DI.BI PORTE 

 ETERNO IVICA 

 FBG SRL 

 FIGURA FORMWORK SRL 

 GEDY 

 GRUPPO STAMPLAST 

 HIDRONIX S.r.l. 

 IBFM 

 INTERIMEX 

 L.M. F.LLI MONTICELLI 

 MAPPY ITALIA 

 OMP 

 PIOLANTI SRL 

 PLASTEK 

 PQUADRA SERVICE 

 RUBINETTERIE MCM 

 SCHNELL SPA 

 SERRAMENTI TEOFILO 

 SICC S.r.l.  

 SIMEC SPA SOCIETA' UNIPERSONALE 

 STAFER 

 VALPAINT 

 ZILIO INDUSTRIES 

 ZULIANI ELVIO SRL 
 

 

PIANO “MATTEI” 
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Sul sito FINCO http://www.fincoweb.org/convenzioni/  è possibile scaricare l’aggiornamen-
to delle Convenzioni in essere riservate ai SOCI.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Sul sito UNI - è possibile scaricare l’aggiornamento delle norme UNI. 
 
http://www.fincoweb.org/category/norme-uni-aggiornamento/ 

CONVENZIONI 

FINCO 

 

CONVENZIONI RISERVATE AI SOCI FINCO 

UNI  

AGGIORNAMENTO NORME UNI 
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Nel nostro Paese, quando si parla 
di energia geotermica, si fa per lo 
più riferimento a risorse geotermi-
che ad 
alta e media entalpia, finalizzate 
principalmente alla produzione di 
energia elettrica e, secondaria-
mente, termica. 
 
Tali risorse esistono solo in zone 
circoscritte del paese, in presenza 
di un gradiente geotermico ano-
malo, 
dove fluidi o vapori surriscaldati 
sono relativamente vicini alla 
superficie del piano campagna o 
comunque a 
profondità ridotte rispetto al 
normale. Questo permette di 
avere grandi quantità di energia 
termica a profondità raggiungibili 
con uno sforzo economicamente 
sostenibile. Per intenderci, zone 
tipo Larderello in Toscana 
(centrali geotermoelettriche 
dell’Enel), aree termali o zone con 
vulcanesimo attivo… 
 
Lo sfruttamento di queste risorse, 
attraverso impianti e centrali 
create ad hoc, pone ultimamente 
interrogativi 
in relazione ai possibili rischi con-
seguenti, quali inquinamento 
delle falde (acque profonde calde 
e mineralizzate che contaminano 
acque più superficiali), sismicità 
indotta, compatibilità ambientale, 
ecc. In un simile contesto, spesso 
“inquinato” da poca informazione 
e confusione tra tecnologie diver-
se, è opportuno fare il più 
possibile chiarezza tra lo sfrutta-
mento della risorsa geotermica a 
bassa entalpia e quello della me-
dia ed alta 
entalpia. 
 
La geotermia bassa entalpia 
sfrutta il gradiente geotermico 
normale della terra (si ha un incre-
mento della 
temperatura terrestre di 3°C ogni 
100 m di profondità), lavorando a 
bassa temperatura (la temperatu-
ra media 
del sottosuolo italiano, nei primi 
100 m di profondità, si aggira tra i 
16 e i 18 °C). L’energia termica 
della terra 
viene quindi utilizzata, attraverso 
l’ausilio di una pompa di calore, 
per riscaldare e raffrescare gli 
edifici. 
L’energia (termica e frigorifera) 
viene prelevata dal terreno attra-
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Questo brano può contenere 175-

225 parole. 

Lo scopo di un notiziario è fornire 

informazioni specializzate a un 

pubblico specifico. Questo tipo di 

pubblicazione consente infatti di 

pubblicizzare un prodotto o servi-

zio, nonché fare conoscere la pro-

pria organizzazione al pubblico. 

Determinare innanzitutto il tipo di 
lettori, ad esempio dipendenti o 

persone interessate all'acquisto del 

prodotto o alla richiesta di un 

particolare servizio. 

È possibile creare un elenco di 

indirizzi utilizzando moduli di ri-

sposta o iscrizione e biglietti da 

visita raccolti in occasione di fiere 

o altri eventi. Questo tipo di elen-

chi di indirizzi può essere acquista-

to presso aziende specializzate. 

In Publisher sono disponibili nume-

rosi stili di notiziario adattabili alle 

più diverse esigenze. 

Definire infine la quantità di tempo 

e denaro che si desidera investire 

nella realizzazione del notiziario. 

Questi fattori consentono di de-

terminare la frequenza di pubblica-

zione e la lunghezza del notiziario. 

È consigliabile pubblicare il notizia-

rio almeno a scadenza trimestrale 
in modo che i lettori lo consideri-

no un appuntamento regolare. 

Titolo brano secondario 

Questo brano può contenere 75-

125 parole. 

Il titolo è un elemento importante 

del notiziario e deve essere valuta-

to con attenzione. 

Deve infatti rappresentare in mo-

do conciso il contenuto del brano 

e attirare l'attenzione dei lettori. 

Creare il titolo prima di scrivere il 

testo. In questo modo sarà possibi-

le avere un punto di riferimento 

durante la stesura del brano. 

In definitiva, il titolo deve essere 

incisivo e breve. 

NOME SOCIETÀ 

NEWSLETTER FINCO 

N.11/2015 

N. 01-2012 

 ………….. 
 
“ 
 
 
 

Sommario: 

Brano interno 2 

Brano interno 2 

Brano interno 2 

Brano interno 3 

Brano interno 4 

Brano interno 5 

Brano interno 6 

Titolo brano principale 

Didascalia dell'immagine o 
della fotografia 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pagina 30 NEWSLETTER FINCO N.10/2023 



Nel nostro Paese, quando si parla 
di energia geotermica, si fa per lo 
più riferimento a risorse geotermi-
che ad 
alta e media entalpia, finalizzate 
principalmente alla produzione di 
energia elettrica e, secondaria-
mente, termica. 
 
Tali risorse esistono solo in zone 
circoscritte del paese, in presenza 
di un gradiente geotermico ano-
malo, 
dove fluidi o vapori surriscaldati 
sono relativamente vicini alla 
superficie del piano campagna o 
comunque a 
profondità ridotte rispetto al 
normale. Questo permette di 
avere grandi quantità di energia 
termica a profondità raggiungibili 
con uno sforzo economicamente 
sostenibile. Per intenderci, zone 
tipo Larderello in Toscana 
(centrali geotermoelettriche 
dell’Enel), aree termali o zone con 
vulcanesimo attivo… 
 
Lo sfruttamento di queste risorse, 
attraverso impianti e centrali 
create ad hoc, pone ultimamente 
interrogativi 
in relazione ai possibili rischi con-
seguenti, quali inquinamento 
delle falde (acque profonde calde 
e mineralizzate che contaminano 
acque più superficiali), sismicità 
indotta, compatibilità ambientale, 
ecc. In un simile contesto, spesso 
“inquinato” da poca informazione 
e confusione tra tecnologie diver-
se, è opportuno fare il più 
possibile chiarezza tra lo sfrutta-
mento della risorsa geotermica a 
bassa entalpia e quello della me-
dia ed alta 
entalpia. 
 
La geotermia bassa entalpia 
sfrutta il gradiente geotermico 
normale della terra (si ha un incre-
mento della 
temperatura terrestre di 3°C ogni 
100 m di profondità), lavorando a 
bassa temperatura (la temperatu-
ra media 
del sottosuolo italiano, nei primi 
100 m di profondità, si aggira tra i 
16 e i 18 °C). L’energia termica 
della terra 
viene quindi utilizzata, attraverso 
l’ausilio di una pompa di calore, 
per riscaldare e raffrescare gli 
edifici. 
L’energia (termica e frigorifera) 
viene prelevata dal terreno attra-
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Questo brano può contenere 175-

225 parole. 

Lo scopo di un notiziario è fornire 

informazioni specializzate a un 

pubblico specifico. Questo tipo di 

pubblicazione consente infatti di 

pubblicizzare un prodotto o servi-

zio, nonché fare conoscere la pro-

pria organizzazione al pubblico. 

Determinare innanzitutto il tipo di 
lettori, ad esempio dipendenti o 

persone interessate all'acquisto del 

prodotto o alla richiesta di un 

particolare servizio. 

È possibile creare un elenco di 

indirizzi utilizzando moduli di ri-

sposta o iscrizione e biglietti da 

visita raccolti in occasione di fiere 

o altri eventi. Questo tipo di elen-

chi di indirizzi può essere acquista-

to presso aziende specializzate. 

In Publisher sono disponibili nume-

rosi stili di notiziario adattabili alle 

più diverse esigenze. 

Definire infine la quantità di tempo 

e denaro che si desidera investire 

nella realizzazione del notiziario. 

Questi fattori consentono di de-

terminare la frequenza di pubblica-

zione e la lunghezza del notiziario. 

È consigliabile pubblicare il notizia-

rio almeno a scadenza trimestrale 
in modo che i lettori lo consideri-

no un appuntamento regolare. 

Titolo brano secondario 

Questo brano può contenere 75-

125 parole. 

Il titolo è un elemento importante 

del notiziario e deve essere valuta-

to con attenzione. 

Deve infatti rappresentare in mo-

do conciso il contenuto del brano 

e attirare l'attenzione dei lettori. 

Creare il titolo prima di scrivere il 

testo. In questo modo sarà possibi-

le avere un punto di riferimento 

durante la stesura del brano. 

In definitiva, il titolo deve essere 

incisivo e breve. 
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• ACMI 

• AIFIL 

• ALBAN GIACOMO SPA 

• ALFACCIAI 

• ALFERCOM SRL 

• ANAC 

• ANFIT 

• ANGELINO ANTONIO, CERVED 

• ANNA 

• ANSAG 

• ARTALE ANGELO, DG FINCO 

• ARVEN SRL 

• ASSITES 

• ASSO.VE 462 

• ASSOVERDE 

• BELLI FABIO, PRESIDENTE ESTA  

• BERGAMOTTO FAUSTA, SOTTOSEGRETARIO MIMIT 

• BIANCHI ANDREA, RESPONSABILE AREA PIANIFICAZIONE 
STRATEGICA E POLITICHE INDUSTRIALI INVITALIA 

• BUILD 

• C.G.M. SRL 

• CALDERONE MARINA ELVIRA , MINISTRO DEL LAVORO E 
DELLE POLITICHE SOCIALI 

• CALIENDO STUDIO DI CONSULENZA 

• CALLARELLI ANNALISA, AVVOCATO 

• CARNELLI FRANCESCO, ICMQ 

• CASA&CLIMA 

• CERVED 

• COLLEGIO PROV.DEI GEOMETRI E GEOMETRI LAUREATI DI 
ROMA 

• CNA FITA 

• COLORIFICIO ATRIA 

• COLORIFICIO ATRIA 

• CORRADINI TONY, UFFICIO ICE IN UCRAINA 

• CORTE DI GIUSTIZIA EUROPEA 

• CUZZILLA STEFANO, PRES. FEDERMANAGER E PRES. TRENITA-
LIA 

• DAKOTA 

• DAL COL DANIELA. PRESIDENTE ANNA 

• DELLE SITE CORRADO, INAIL 

• DI.BI PORTE 

• DRAGONI UBALDO, ALFACCIAI 

• ENNIO BRAICOVICH, EDITORIALISTA COSMOSERR 

• ETERNO IVICA 

• FADDA EMILIO, PRESIDENTE ANSAG 

• FARE GUIDO, PRESIDENTE UNICMI 

• FBG SRL 

• FIGURA FORMWORK SRL 

• FINCO 

• FIRE 

• FORNARELLI NICOLANTONIO, PRESIDENTE ACMI 

• GAGGIOLI ROBERTA, DIRETTORE ASSITES 

• GASPARINI FABIO, PRESIDENTE ASSITES 

• GEDY 

• GIORGETTI GIANCARLO, MINISTRO DELL’ECONOMIA E DELLE 
FINANZE 

• GRUPPO STAMPLAST 

• HIDRONIX S.R.L. 

• IBFM 

• ICMQ 

• INAIL 

• INTERIMEX 

• INTESA SAN PAOLO 

• KLIJIN TON, DIRETTORE GENERALE ESTA 

• L.M. F.LLI MONTICELLI 

• INFOBUID 

• LAI DIEGO, PRESIDENTE AIFIL 

• LAVORI PUBBLICI 

• LEO MAURIZIO VICE MINISTRO MEF 

• MAPPY ITALIA 

• MASTRAPASQUA FILIBERTO, DIRETTORE DELLA SPECIALITA’ 
POLIZIA STRADALE 

• MEF 

• MENAPACE STEFANO, DIRETTORE ANSAG 

• MIMIT 

• MINISTERO DEL LAVORO E DELLE POLITICHE SOCIALI 

• MINISTERO DELL’ECONOMIA E DELLE FINANZE 

• MONITORIMMOBILIARE 

• OMP 

• MINISTERO DELLE IMPRESE E DEL MADE IN ITALY 

• ORDINE DEI DOTTORI COMMERCIALISTI E DEGLI ESPERTI 
CONTABILI DI ROMA 

• PALLINI MAURIZIO, PRESIDENTE SCUOLA ETICA LEONARDO 

• PRESIDENTE SCUOLA ETICA LEONARDO 

• PANFILI FRANCO, VICE CAPO DIPARTIMENTO MERCATI E 
SISTEMI PAGAMENTO BANCA D’ITALIA 

• PIOLANTI SRL 

• PIREDDU ANTONELLA, INAIL 

• PLASTEK 

• POLETTI  DARIO, RESPONSABILE TECNICO ANFIT 

• PQUADRA SERVICE 

• PRESIDENTE FEDERMANAGER E PRESIDENTE TRENITALIA  

• RINNOVABILI.IT 

• RIVA EMANUELE, PRESIDENTE IAF (INTERNATIONAL ACCRE-
DITATION FORUM) E VICE DIRETTORE ACCREDIA 

• ROSSI MARCO, RISPOSTA SERRAMENTI E PRESIDENTE ANFIT 

• ROTOLI ESTER, DIRETTORE CENTRALE DIREZIONE CENTRALE 
PREVENZIONE INAIL 

• ROTOLI ESTER, DIREZIONE CENTRALE PREVENZIONE INAIL 

• RUBINETTERIE MCM 

• SAN VITO MARIO, RESPONSABILE TECNICO ACMI 

• SCHNELL SPA 

• SCHRODER DANIELE, DIRETTORE GENERALE SACE FCT 

• SERRAMENTI TEOFILO 

• SESSA MASSIMO, PRESIDENTE DEL CONSIGLIO SUPERIORE 
DEI LAVORI PUBBLICI 

• SETOLA LINO, CONSIGLIERE INCARICATO PER LO SVILUPPO 
FINCO 

• SICC S.R.L.  

• SIMEC SPA SOCIETA' UNIPERSONALE 

• SOAGROUP 

• STAFER 

• TRENITALIA  

• TAJANI ANTONIO, MINISTRO  DEGLI AFFARI ESTERI E DELLA 
COOPERAZIONE INTERNAZIONALE 

• TARDIOLA ANDREA,  DIRETTORE GENERALE INAIL 

• TEREDHKOVA LUDMILA, UFFICIO ICE IN UCRAINA 

• TOMASI CARLA. PRESIDENTE FINCO 

• UNI 

• UNICMI 

• UNION 

• UNIRIMA 

• URSO ADOLFO, MINISTRO DELLE IMPRESE E DEL MADE IN 
ITALY  

• VALPAINT 

• VINCIGUERRA CHIARA, UFFICIO COMUNICAZIONE FINCO 

• ZILIO INDUSTRIES 

• ZULIANI ELVIO SRL  

• YOUBUILD 
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